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“这次来邮参加纪念活动，我们

不仅要向高邮捐赠 30万元爱心

款，还要将父亲生前收藏的部分邮

品、获奖证书、名人题词等珍贵遗

物捐赠给高邮，以完成他老人家生

前的遗愿。”19日上午，在“高邮对

日最后一役胜利70周年暨感恩新

四军老战士‘情系高邮，爱心永恒’

纪念活动”现场，杨勇伟儿子杨晓伟

深情地说。

杨勇伟是上海宝山人，1940年

1月参加新四军。在1945年12月

19日至26日“对日最后一役———高

邮战役”中任配合八纵担任攻打高邮

城南门主攻营的营长。他在枪林弹雨

中从南门城墙跳进城内时，跌断两根

肋骨，为高邮的解放光荣负伤。

“这份在战火中产生的特殊“情

缘”，让父亲与高邮结下了不解之

缘。”杨晓伟告诉记者，解放战争胜

利后，父亲虽未来邮工作或长期居

住过，但他一直通过各种方式关注

和了解高邮，尤其是高邮集邮事业

的发展。1993年，在得知著名驿站

盂城驿将要启动修缮工程后，他特

别拿出自己珍藏多年的邮品进行义

拍义捐，为修缮盂城驿筹集资金。

杨晓伟说，在父亲生前最后的

日子里，高邮这座自己曾战斗过的

热土更是让父亲念念不忘。他特意

立下遗嘱，委托子女们把自己珍藏

多年的邮品、名人题词字画以及部

分抗战时期所用之物等捐赠给高

邮，同时让子女们捐出善款在高邮

设立专门的基金。为了遵从他老人

家的最后遗愿，杨晓伟兄妹三人在父亲去世后，便对父

亲的遗物进行整理，并按照父亲的要求，积极筹措资

金，拿出30万元爱心款，用于慰问高邮抗战老战士，为

高邮的革命老区贫困少年儿童捐资助学，奖励优秀的集

邮青少年。

“让我非常欣慰的是，在高邮市委、市政府的大力支

持之下，经过各方共同努力，今天父亲的愿望终于达

成，我们身为他的子女也感到无比开心。”杨晓伟动情

地说，高邮是父亲魂牵梦萦的一片土地，今后，他们会

经常来这里看看、走走，继续关注、支持高邮的发展，将

父亲与高邮的这份情缘延续下去。

管玮玮

方寸之间了解历史
19日上午，我市举行“高邮对日最后一役胜利70周

年暨感恩新四军老战士‘情系高邮、爱心永恒’纪念活

动”,吸引了大批学生和集邮爱好者前来参加，现场热闹

非凡。为举办好这次活动，主办方特别向参与者发放了纪

念封。纪念封邮戳是在一个临时搭建的柜台前由专人负

责现场戳盖。不一会，柜台前就排起了长队，大家一边兴

致勃勃地讨论，一边耐心等待。

记者在现场采访了几位正在排队等待的学生。14岁

的郭欣妍同学刚上7年级，谈到自己加入集邮协会的初

心时说，“上历史课时，老师讲到了抗日战争高邮战役的

情况，我对集邮十分感兴趣，后来就参加了学校的集邮兴

趣小组，在小组活动中我了解到更多的抗战历史事件。”

沈薇是郭欣妍的同学，虽然只是刚刚接触集邮，但小

姑娘显然也对今天参加的活动有所感触。面对记者的提

问，她说，“今天的活动现场来了那么多的老爷爷，他们为了

我们今天的幸福生活付出很多很多，真的应该好好感谢他

们，也要感谢这次活动让我们了解了过去的历史真相。”

在现场，记者看到几位抗战老兵在志愿者的搀扶下

一直默默关注着孩子们。88岁的彭飞对记者说，“感谢党

和政府，一直在关心我们，还有那么多志愿者经常上门来

帮助我们。今天在现场看到这么多孩子，我特别高兴。他

们了解历史，会更加珍惜现在的生活。”

记者注意到，集邮爱好者手中的纪念封封面上刊印

的高邮战役历史画面十分精致。来自上海的徐先生说，

“高邮是集邮之乡，邮文化历史悠久，又是抗日战争最后

一役的战场，举办这个活动太有纪念意义了。这组信封我

一定会珍藏好，将来留给后代，让他们记住革命先烈抛头

颅洒热血的英勇事迹。”徐先生还现场与参加活动的抗战

老兵合了影，并表示将把合影做成自制信封，送给更多的

朋友亲戚，让大家都来了解历史，了解集邮。 翟甜甜

纪念封很好地契合了主题
———访纪念封设计者焦成钢

“这次设计的两枚纪念封非常契合主

题，新四军老战士杨勇伟‘情系高邮，爱心

永恒’纪念封展现了杨勇伟当年参加战斗

的情景，对日作战最后一役纪念封揭示了

高邮战役的重要意义，有点有面，从中能

够看出设计者的独到用心。”19日，我市

在举行“高邮对日最后一役胜利 70周年

暨感恩新四军老战士‘情系高邮，爱心永

恒’纪念活动”期间，“对日最后一役胜利

70周年”纪念封和“情系高邮，爱心永恒”

纪念封一亮相，就得到了现场众多集邮爱

好者的喜爱和盛赞。日前，这两枚纪念封

的设计者焦成钢接受了记者的采访。

焦成钢告诉记者，设计抗日战争题材

的纪念封并不是自己的第一次尝试，早在

10年前，他就曾设计过一枚纪念抗日战

争胜利60周年的纪念封。此后，在纪念抗

日战争胜利65周年之际，他又有幸参与

了纪念封的设计。正是因为自己的设计经

验，第七届中国邮文化节后，他接到了市

邮政公司设计纪念封的任务。为了将两枚

纪念封设计好，他先后阅读了大量关于老

战士杨勇伟的生前事迹介绍与高邮战役

的历史资料，并多次上网查找许多与抗战

题材相关的纪念封设计作品，从中寻找创

作灵感。

焦成钢说，在设计对日作战最后一役

纪念封时，为了突出高邮战役的重大意

义，将最具代表性的元素融入到纪念封有

限的空间里，他先后数次跑到市档案馆、抗

日战争最后一役纪念馆等处收集材料，并

征求业内知名人士的意见，最终他选用了

最早报道高邮战役的 1945年 12月 27日

出版的《新华日报》上，以醒目标题展示的

“我军解放高邮”的重大新闻、我军战士攻

占土城的照片以及高邮战役中的模范工作

者和战斗英雄的合影组成纪念封左下角主

图的三个画面，分三个层次表达了高邮战

役的全过程。为与主图遥相呼应，使得整个

纪念封内容丰富，层次清晰，他又在纪念封

的右侧，用淡淡的影像衬托了战士在敌人

的枪林弹雨中冲锋陷阵的真实场景。

在设计“情系高邮，爱心永恒”纪念

封时，焦成钢想到，70年前时任新四军第

七纵队五十九团三营营长杨勇伟，在“高

邮对日最后一役”中担任攻打高邮城南

门主攻营营长，在残酷的战斗中光荣负

伤，为解放高邮作出了重要贡献。同时，

抗日战争期间，杨勇伟身为“短枪队队

长”，战斗在敌人的“心脏”里，他每消灭一

个汉奸或鬼子，便留下“一枝梅”的侠号。

因此，在设计该纪念封时，他不但选用了

杨勇伟当年身着军装的照片，更将杨勇

伟在“高邮对日最后一役”中攻打南门的

战斗场面融入其中，以突出这位新四军

老战士为高邮战役所作出的贡献。“为了

更加表现出高邮的独特性，经过多方构

思，我还将高邮南门的代表建筑奎楼放

在了背景中，让整体图案特色鲜明、更加

生动。”焦成钢说。 管玮玮

与“邮”结缘是件幸福的事
———访省集邮协会副会长葛建亚

葛建亚是江苏省集邮协会副会长，更是一位热心的集邮爱好

者。集邮对于他不仅是一种兴趣习惯，更是他一生追求的“事

业”。此次应邀参加“高邮对日最后一役胜利70周年暨感恩新四

军老战士‘情系高邮，爱心永恒’纪念活动”，葛建亚十分激动。他

不仅对高邮的“邮”文化给予了充分肯定，而且被老一辈新四军战

士心系高邮的壮举深深打动。

葛建亚来高邮的次数超过了30次，每一次来到高邮，他都

觉得是件非常幸福的事。他说，高邮的变化很大，除了经济发展

外，文化本体和文化形态层次越来越高，特别是高邮作为全国唯

一以邮命名的城市，高邮邮文化氛围相当浓郁。

在纪念活动中，葛建亚为南海中学集邮兴趣小组颁发了“盂

城驿邮票”。他说：“我的集邮爱好就是从小学四年级参加学校集

邮兴趣小组时产生的，没想到这个兴趣爱好一晃陪了我 50多

年。看到这些孩子们，就仿佛看到了高邮集邮事业欣欣向荣的明

天。”葛建亚还说，兴趣是最好的老师，集邮兴趣要从小培养，邮

票虽小，但是它所反映的事物和知识是相当丰富的，学校开展培

养学生集邮兴趣的活动十分重要也非常有意义。

纪念活动结束后，葛建亚还跟随抗日战争最后一役纪念馆

讲解员全程参观了纪念馆。参观过程中，葛建亚看得认真，听得

仔细，每到一处，都聚精会神地盯着文字或图案注视好一会。他

说，高邮作为一座有着光荣历史的城市，应该多组织类似的活

动，组织更多的孩子前来参加，要让他们牢记历史，珍惜如今来

之不易的美好生活。

葛建亚认为，高邮将对日最后一役胜利70周年纪念活动与

集邮结合在一起，不仅能够培养更多人的集邮兴趣，而且具有更

深的教育意义。他说，老一辈新四军的孩子能够继承父亲的遗

志，为高邮捐赠 30万元，这是非常了不起的举动。我们的孩子

一定要学习这种难能可贵的精神品质，将来更好地为高邮的集

邮事业、高邮的经济社会发展奉献自己的一份力量。 王小敏

纪念活动中的“闪闪红星”
12月19日上午，“高邮对日最后一役胜利70周年暨感恩新

四军老战士‘情系高邮，爱心永恒’纪念活动”现场，随处可见我市

红星志愿者协会志愿者们忙碌的身影。

活动现场，虽然天气寒冷，但却丝毫没有减弱红星志愿者协会

的志愿者们参与活动的热情。他们有的搀扶着行动不便的抗战老

兵进入活动现场，有的协助市集邮协会工作人员搬东西、摆桌子，

还有的负责维持现场秩序、发放“新四军老战士杨勇伟‘情系高邮、

爱心永恒’”纪念封。

“昨天下午，我们协会派出了8名志愿者，协助市集邮协会工

作人员为活动发行的纪念封粘贴邮票，一直到晚上十点钟左右才

将近4000张纪念封上邮票粘贴好。”市红星志愿者协会负责人告

诉记者，为了协助此次活动，他们前期做了大量的准备工作。活动

中“向抗战老兵发放慰问金”和“给贫困学生送温暖”两个项目，都

是红星志愿者协会一直坚持开展的项目，而这些项目中的3名抗

战老兵和5名贫困学生则是他们受市集邮协会委托从全市各乡镇

筛选出来的。

今年7月30日，红星志愿者协会工作人员冒着炎炎酷暑花了

一个星期的时间慰问了高邮市区及周边乡镇的41名抗战老兵。

“今天出席活动的抗战老兵就是我们慰问过的41名抗战老兵中的

3位，剩下的没有出席活动的抗战老兵，我们会在本月26日之前

将每个人的慰问金发放到位。”红星志愿者协会负责人告诉记者，

活动中受资助的5名贫困学生也是红星志愿者协会的工作人员通

过长期走访、调查，从“红色乡镇”———周山镇挑选出来的家庭较困

难的5名学生，接下来他们将长期关注这些学生的家庭及学习情

况，并及时给予相应的帮扶。

市红星志愿者协会负责人表示，下一步，他们在给剩余的38

名抗战老兵发放慰问金的同时，还将收集整理每一名抗战老兵的

个人资料及相关故事并汇编成册，相关的视频资料也将仔细整理

并保存起来。同时，他们将在红星志愿者协会的会旗上留下每一名

抗战老兵的签名或手印，并将会旗永远珍藏。 王小敏
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“这次来邮参加纪念活动，我们

不仅要向高邮捐赠 30万元爱心

款，还要将父亲生前收藏的部分邮

品、获奖证书、名人题词等珍贵遗

物捐赠给高邮，以完成他老人家生

前的遗愿。”19日上午，在“高邮对

日最后一役胜利70周年暨感恩新
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纪念活动”现场，杨勇伟儿子杨晓伟

深情地说。

杨勇伟是上海宝山人，1940年

1月参加新四军。在1945年12月

19日至26日“对日最后一役———高

邮战役”中任配合八纵担任攻打高邮

城南门主攻营的营长。他在枪林弹雨

中从南门城墙跳进城内时，跌断两根

肋骨，为高邮的解放光荣负伤。

“这份在战火中产生的特殊“情

缘”，让父亲与高邮结下了不解之

缘。”杨晓伟告诉记者，解放战争胜

利后，父亲虽未来邮工作或长期居

住过，但他一直通过各种方式关注

和了解高邮，尤其是高邮集邮事业

的发展。1993年，在得知著名驿站

盂城驿将要启动修缮工程后，他特

别拿出自己珍藏多年的邮品进行义

拍义捐，为修缮盂城驿筹集资金。

杨晓伟说，在父亲生前最后的

日子里，高邮这座自己曾战斗过的

热土更是让父亲念念不忘。他特意

立下遗嘱，委托子女们把自己珍藏

多年的邮品、名人题词字画以及部

分抗战时期所用之物等捐赠给高

邮，同时让子女们捐出善款在高邮

设立专门的基金。为了遵从他老人

家的最后遗愿，杨晓伟兄妹三人在父亲去世后，便对父

亲的遗物进行整理，并按照父亲的要求，积极筹措资

金，拿出30万元爱心款，用于慰问高邮抗战老战士，为

高邮的革命老区贫困少年儿童捐资助学，奖励优秀的集

邮青少年。

“让我非常欣慰的是，在高邮市委、市政府的大力支

持之下，经过各方共同努力，今天父亲的愿望终于达

成，我们身为他的子女也感到无比开心。”杨晓伟动情

地说，高邮是父亲魂牵梦萦的一片土地，今后，他们会

经常来这里看看、走走，继续关注、支持高邮的发展，将

父亲与高邮的这份情缘延续下去。
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方寸之间了解历史
19日上午，我市举行“高邮对日最后一役胜利70周

年暨感恩新四军老战士‘情系高邮、爱心永恒’纪念活

动”,吸引了大批学生和集邮爱好者前来参加，现场热闹

非凡。为举办好这次活动，主办方特别向参与者发放了纪

念封。纪念封邮戳是在一个临时搭建的柜台前由专人负

责现场戳盖。不一会，柜台前就排起了长队，大家一边兴

致勃勃地讨论，一边耐心等待。

记者在现场采访了几位正在排队等待的学生。14岁

的郭欣妍同学刚上7年级，谈到自己加入集邮协会的初

心时说，“上历史课时，老师讲到了抗日战争高邮战役的

情况，我对集邮十分感兴趣，后来就参加了学校的集邮兴

趣小组，在小组活动中我了解到更多的抗战历史事件。”

沈薇是郭欣妍的同学，虽然只是刚刚接触集邮，但小

姑娘显然也对今天参加的活动有所感触。面对记者的提

问，她说，“今天的活动现场来了那么多的老爷爷，他们为了

我们今天的幸福生活付出很多很多，真的应该好好感谢他

们，也要感谢这次活动让我们了解了过去的历史真相。”

在现场，记者看到几位抗战老兵在志愿者的搀扶下

一直默默关注着孩子们。88岁的彭飞对记者说，“感谢党

和政府，一直在关心我们，还有那么多志愿者经常上门来

帮助我们。今天在现场看到这么多孩子，我特别高兴。他

们了解历史，会更加珍惜现在的生活。”

记者注意到，集邮爱好者手中的纪念封封面上刊印

的高邮战役历史画面十分精致。来自上海的徐先生说，

“高邮是集邮之乡，邮文化历史悠久，又是抗日战争最后

一役的战场，举办这个活动太有纪念意义了。这组信封我

一定会珍藏好，将来留给后代，让他们记住革命先烈抛头

颅洒热血的英勇事迹。”徐先生还现场与参加活动的抗战

老兵合了影，并表示将把合影做成自制信封，送给更多的

朋友亲戚，让大家都来了解历史，了解集邮。 翟甜甜

纪念封很好地契合了主题
———访纪念封设计者焦成钢

“这次设计的两枚纪念封非常契合主

题，新四军老战士杨勇伟‘情系高邮，爱心

永恒’纪念封展现了杨勇伟当年参加战斗

的情景，对日作战最后一役纪念封揭示了

高邮战役的重要意义，有点有面，从中能

够看出设计者的独到用心。”19日，我市

在举行“高邮对日最后一役胜利 70周年

暨感恩新四军老战士‘情系高邮，爱心永

恒’纪念活动”期间，“对日最后一役胜利

70周年”纪念封和“情系高邮，爱心永恒”

纪念封一亮相，就得到了现场众多集邮爱

好者的喜爱和盛赞。日前，这两枚纪念封

的设计者焦成钢接受了记者的采访。

焦成钢告诉记者，设计抗日战争题材

的纪念封并不是自己的第一次尝试，早在

10年前，他就曾设计过一枚纪念抗日战

争胜利60周年的纪念封。此后，在纪念抗

日战争胜利65周年之际，他又有幸参与

了纪念封的设计。正是因为自己的设计经

验，第七届中国邮文化节后，他接到了市

邮政公司设计纪念封的任务。为了将两枚

纪念封设计好，他先后阅读了大量关于老

战士杨勇伟的生前事迹介绍与高邮战役

的历史资料，并多次上网查找许多与抗战

题材相关的纪念封设计作品，从中寻找创

作灵感。

焦成钢说，在设计对日作战最后一役

纪念封时，为了突出高邮战役的重大意

义，将最具代表性的元素融入到纪念封有

限的空间里，他先后数次跑到市档案馆、抗

日战争最后一役纪念馆等处收集材料，并

征求业内知名人士的意见，最终他选用了

最早报道高邮战役的 1945年 12月 27日

出版的《新华日报》上，以醒目标题展示的

“我军解放高邮”的重大新闻、我军战士攻

占土城的照片以及高邮战役中的模范工作

者和战斗英雄的合影组成纪念封左下角主

图的三个画面，分三个层次表达了高邮战

役的全过程。为与主图遥相呼应，使得整个

纪念封内容丰富，层次清晰，他又在纪念封

的右侧，用淡淡的影像衬托了战士在敌人

的枪林弹雨中冲锋陷阵的真实场景。

在设计“情系高邮，爱心永恒”纪念

封时，焦成钢想到，70年前时任新四军第

七纵队五十九团三营营长杨勇伟，在“高

邮对日最后一役”中担任攻打高邮城南

门主攻营营长，在残酷的战斗中光荣负

伤，为解放高邮作出了重要贡献。同时，

抗日战争期间，杨勇伟身为“短枪队队

长”，战斗在敌人的“心脏”里，他每消灭一

个汉奸或鬼子，便留下“一枝梅”的侠号。

因此，在设计该纪念封时，他不但选用了

杨勇伟当年身着军装的照片，更将杨勇

伟在“高邮对日最后一役”中攻打南门的

战斗场面融入其中，以突出这位新四军

老战士为高邮战役所作出的贡献。“为了

更加表现出高邮的独特性，经过多方构

思，我还将高邮南门的代表建筑奎楼放

在了背景中，让整体图案特色鲜明、更加

生动。”焦成钢说。 管玮玮

与“邮”结缘是件幸福的事
———访省集邮协会副会长葛建亚

葛建亚是江苏省集邮协会副会长，更是一位热心的集邮爱好

者。集邮对于他不仅是一种兴趣习惯，更是他一生追求的“事

业”。此次应邀参加“高邮对日最后一役胜利70周年暨感恩新四

军老战士‘情系高邮，爱心永恒’纪念活动”，葛建亚十分激动。他

不仅对高邮的“邮”文化给予了充分肯定，而且被老一辈新四军战

士心系高邮的壮举深深打动。

葛建亚来高邮的次数超过了30次，每一次来到高邮，他都

觉得是件非常幸福的事。他说，高邮的变化很大，除了经济发展

外，文化本体和文化形态层次越来越高，特别是高邮作为全国唯

一以邮命名的城市，高邮邮文化氛围相当浓郁。

在纪念活动中，葛建亚为南海中学集邮兴趣小组颁发了“盂

城驿邮票”。他说：“我的集邮爱好就是从小学四年级参加学校集

邮兴趣小组时产生的，没想到这个兴趣爱好一晃陪了我 50多

年。看到这些孩子们，就仿佛看到了高邮集邮事业欣欣向荣的明

天。”葛建亚还说，兴趣是最好的老师，集邮兴趣要从小培养，邮

票虽小，但是它所反映的事物和知识是相当丰富的，学校开展培

养学生集邮兴趣的活动十分重要也非常有意义。

纪念活动结束后，葛建亚还跟随抗日战争最后一役纪念馆

讲解员全程参观了纪念馆。参观过程中，葛建亚看得认真，听得

仔细，每到一处，都聚精会神地盯着文字或图案注视好一会。他

说，高邮作为一座有着光荣历史的城市，应该多组织类似的活

动，组织更多的孩子前来参加，要让他们牢记历史，珍惜如今来

之不易的美好生活。

葛建亚认为，高邮将对日最后一役胜利70周年纪念活动与

集邮结合在一起，不仅能够培养更多人的集邮兴趣，而且具有更

深的教育意义。他说，老一辈新四军的孩子能够继承父亲的遗

志，为高邮捐赠 30万元，这是非常了不起的举动。我们的孩子

一定要学习这种难能可贵的精神品质，将来更好地为高邮的集

邮事业、高邮的经济社会发展奉献自己的一份力量。 王小敏

纪念活动中的“闪闪红星”
12月19日上午，“高邮对日最后一役胜利70周年暨感恩新

四军老战士‘情系高邮，爱心永恒’纪念活动”现场，随处可见我市

红星志愿者协会志愿者们忙碌的身影。

活动现场，虽然天气寒冷，但却丝毫没有减弱红星志愿者协会

的志愿者们参与活动的热情。他们有的搀扶着行动不便的抗战老

兵进入活动现场，有的协助市集邮协会工作人员搬东西、摆桌子，

还有的负责维持现场秩序、发放“新四军老战士杨勇伟‘情系高邮、

爱心永恒’”纪念封。

“昨天下午，我们协会派出了8名志愿者，协助市集邮协会工

作人员为活动发行的纪念封粘贴邮票，一直到晚上十点钟左右才

将近4000张纪念封上邮票粘贴好。”市红星志愿者协会负责人告

诉记者，为了协助此次活动，他们前期做了大量的准备工作。活动

中“向抗战老兵发放慰问金”和“给贫困学生送温暖”两个项目，都

是红星志愿者协会一直坚持开展的项目，而这些项目中的3名抗

战老兵和5名贫困学生则是他们受市集邮协会委托从全市各乡镇

筛选出来的。

今年7月30日，红星志愿者协会工作人员冒着炎炎酷暑花了

一个星期的时间慰问了高邮市区及周边乡镇的41名抗战老兵。

“今天出席活动的抗战老兵就是我们慰问过的41名抗战老兵中的

3位，剩下的没有出席活动的抗战老兵，我们会在本月26日之前

将每个人的慰问金发放到位。”红星志愿者协会负责人告诉记者，

活动中受资助的5名贫困学生也是红星志愿者协会的工作人员通

过长期走访、调查，从“红色乡镇”———周山镇挑选出来的家庭较困

难的5名学生，接下来他们将长期关注这些学生的家庭及学习情

况，并及时给予相应的帮扶。

市红星志愿者协会负责人表示，下一步，他们在给剩余的38

名抗战老兵发放慰问金的同时，还将收集整理每一名抗战老兵的

个人资料及相关故事并汇编成册，相关的视频资料也将仔细整理

并保存起来。同时，他们将在红星志愿者协会的会旗上留下每一名

抗战老兵的签名或手印，并将会旗永远珍藏。 王小敏
责任编辑 郭兴荣


